
香港政府華員會民航處電子工程師分會有信J心與承辦商

妥善處理新航管系統磨合期出現的情況

因應新航空交通管理系統於投入運作後的情況，民航處近日採取了一連串行動，包括
召見系統承辦商的高層人員和成立專家小組，廣納不同地區和範疇航空專家的意見，本會

支持上述舉措，並會全力配合，希望盡快解決磨合期出現的情況。

公眾關注上月二十九日雷達顯示屏幕短暫未能顯示航班部份資料的事件，擔心影響航

空安全。當時資料沒有遺失或出錯，只是部份資料未能在屏幕上顯示，但系統巳在短時間

內自動重新顯示，系統其他功能和航空安全絕對沒有受影響。民航處電子工程師、空管人
員和雷神公司工程人員合作無間，即時評估事件的成因，確認系統正常運作而所有資料都

完整無誤，並沒有需要做用後備系統。期間，為審慎起見，空管人員暫停飛機起飛十五分
鐘。雖然機場整體運作沒有受到影響，但本會完全認同處方所指，這種情況並不理想。因

此，我們樂見承辦商在兩日內迅速提出應對方案，避免同樣事件再發生。承辦商的高層人
員亦已來到香港跟進事件，相信有助加快相關工作。

作為一隊專業電子工程師團隊，我們一直以確保航空安全為己任。新航管系統的功

能，是按照國際最新標準設計，符合國際上對技術、安全、空管運作及維護方面的要求。

民航處為新航管系統進行了一系列嚴謹的測試，測試符合國際航空安全管理標準和政府既

定程序，以確保系統的運作符合合約條款和安全管理規定。新系統在初段投入運作期間出
現的一些情況，被傳媒廣泛報道。本會重申，那些情況委實是一套大型和複雜的航管系統

於磨合期的必經階段，與新系統的品牌和君主號等沒有必然關條。本分會的工程師在不同場

合和其他地區的航管系統工程師交流時得知，他們亦曾有同樣的經驗。事實上，舊系統於

一九九八年投入運作初期亦由現類似的情況。民航處電子工程師將繼續與承辦商保持緊密
合作和溝通，務求盡J快完善系統。

據本會了解，民航處剛成立的專家小組即將召開首次會議，未來一年亦會定期會面。

本會定當全力配合，給予專業意見，加快系統的優先工作，同時進一步提升民航處的航空

交通管理能力，確保香港在圈際上多年來在空中航行服務的先導地位。
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